



#### 大脇商店を見学する参加者

最初に見学したのは、シーエムシー技術で開発したジスプロシウム分離精製実証装置で、世界に先駆けての実用化となるもの。

で開発したジスプロン  
エムシー技術  
心となり大脳  
で、世界に先駆けての  
実用化となるもの。  
京大学と共同

## レアメタル資源再生技術研

【各務原】レアメタル資源再生技術研究会（伊藤秀章  
会長）は、4日にオープン合  
同分科会の開催後に、ネオ  
ジム磁石のリサイクルプラ  
ントの見学会を開催した。  
計2カ所のプラントを回  
り、湿式処理法を用いたレ  
アメタル・リサイクルの現  
場を実際に体験できる貴重  
な機会となつた。

## 湿式処理の現場体験

装置を見学した参加者は、リサイクルの鍵になる「泡」などに視線を集め、熱心に説明を聞く姿が見られた。次に、金属ヤード・ティー・ラーの大脇商店がシーエムシー技術開発から技術移転を受けて開発・設置した、ネオジム磁石のリサイクルプラントを見学した。

この装置は、市中で発生した使用済みオジム磁石から、純度99・9%以上の高純度でジスプロシウムを回収することができる。産業技術総合研究所と日本原子力研究開発機構が開発したエマルジョンフロー法を活用することで、低コスト、高効率なりサイクルを行うことができる。また、装置が小型で「モバイル」立方以下の貿易用コンテナで運ぶこともできる。

リサイクルを行うのは、国内でも例がなく、余った一例として高い注目を集めている。目次

学的に分離すること  
ネオジム磁石を、化

で、ネオジムやジスプロジウムが含まれた高純度のレアアース混合物を回収することができる。現場では徹底したコストダウンが図られており、実用化

に向けた取り組みが進んでいる。